
１１日４名の生徒が
市中学校英語発表会に
参加しました。昨年度

までは甑島区域で行われていましたが，
今年度から市内全中学校の代表が一堂に
会して実施されることになりました。

１年の会話文の発表には，胡桃さんと
海琴さんが参加しま

来年度を見据えた活動として，海星中 した。２年の暗唱発
学校との交流学習を実施しました。海星中 表には英里さん，３
学校では，まず１・２年合同で角(かく) 年の創作暗唱発表には麻琴さんがぞれぞ
教頭先生の道徳の授業を受けました。 れ臨みました。
その後，２年生は社会科，１年生は理科 ４名は「頭が真っ白なった 「どきど。」
の授業を海星中学校の生徒と一緒に受け きしてうまく話せな

ました。給食・昼 かった 」と感想を述べていましたが，。
休みも一緒に過ごしました。２回目と フロアから見ていた４名はこれまでの練
いうこともあり，１学期よりもうち解 習の成果を遺憾なく発揮していたようで
けた雰囲気でした。この交流は，４月 す。さて，これからはこれまでの練習を
からこの海星中学校で学ぶ生徒にとっ 日頃の学習に活かしていくことでしょ

， 。 ， 。 ， 。て 役に立つことと思います 今後は う なお例年どおり文化祭でも発表しますので お楽しみに
合同音楽発表会で

相互の発表を相互鑑賞します。さらに， １９日川薩地区新
学校職員が学習内容や服装・校則等につ 人総合体育大会が行
いて情報交換を積極的に行い，生徒がス われました。本校か
ムーズに進めるよう最善を尽くしていき らは，剣道では男女個人戦・女子団体戦，卓球では女子個人
ます。何か不安等ありましたら，いつで にそれぞれ出場しました。それぞれ，これまで培った力を発
も本校へ連絡をください。 揮して悔いのない試合を行いました。主な試合結果は以下の

ようになっています。なお，海琴さんは県中体連主催地区別
６日生徒会 対抗選抜剣道大会へ出場することになりました。

役員選挙が行
われました。 剣道男・女個人戦：尋也君・第３位，海琴さん・第３位

平成２３年度の後期の体制を決める選挙でした。 剣道女子団体戦：決勝トーナメント進出

４名の立候補者から会長・副会長を選出しました。更に，
それぞれの専門部の部長・副部長が決まりました。今年度，
一つの区切りを迎える鹿島中ですが，それを支える体制を作
ることができそうです。今後，生徒総会でそれぞれの活動を

， 。 。議論し 本格的な活動が始まります どうかご期待ください

平成２３年度後期生徒会役員一覧
生徒会長：英里さん 生徒会副会長：尋也君

文学部長：裕亜君 文学部副部長：胡桃さん
生保部長：海琴さん 生保部副部長：紘一郎君

神無月鹿島中学校だより
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薩摩川内市立鹿島中学校

一事徹底事項－生活努力目標－
「１分前着席」節度ある生活態度を身に付

ける集団生活の向上

１１月の生活努力目標

※現時点での予定

○ ２日(水)：鹿島･下甑合同音楽発表会

○ ３日(木)：鹿島小中地区合同文化祭

○ ４日(金)：学校開放(２ ４校時)，給食後下校~
○ ７日(月)：振替休日

○ ８日（火)：教育相談週間(～２５日)，冬服準備期間( １８日)~
○１１日(金)：第４回元気塾（１３：４５～）

○１６日(水)：３年実力テスト (～１７日)

○１８日(金)：マラソン大会事前検診，夜回り

○２２日(火)：生徒総会

○２５日(金)：納金日 部活動休止(～１日)

○２９日(火)：３年生三者面談(～１２／７)

○３０日(水)：期末テスト（～２日）

角先生の道徳授業

１年理科の合同授業

２年社会科の合同授業

１年生の発表

２年生の発表

３年生の発表
一つ一つの活動に思いを込めて

校長 河野 通芳
先日地域の方から，開校間もない頃の鹿島中学校の様子を

聞く機会がありました。校庭整備には，生徒全員が浜から石
を運ぶのが日課だったが，ノルマが決まっていてもあまりに
重いので，途中で分からないように半分ほど捨て，学校に持
ち帰っていたこと。校庭は今と違って石ころだらけの上に水
はけが悪く，校庭で思いっきり走り回ったことがないことな

， ， 。ど 今とは全く違う学校の様子を 興味深くうかがいました
６４年前に松崎中学校として開校したとき，全校生徒数は

２０３人。ピーク時の昭和２５年が２３６人。その後，だん
だん減少していきますが，昭和４３年までは，１００人を越
えています。還暦を祝った同窓会が，毎年行われているよう
ですが，学年４０人を越えた生徒がいれば，同窓会がはずむ
のも道理だと思います。

私は，昭和６２年から平成元年まで，海星中に勤務してい
ました。当時は，研究公開や弁論大会で訪れた時，生徒が２
５人だったと記憶しています。海星中が７０人を越えていた
ので，かなり生徒が少ないと思ったことを覚えています，島
内の他の学校に比べ，生徒の減少期が早かった分，留学生制
度を採り入れ，地域に根ざした教育を維持してきた鹿島中学
校，あと半年足らずで，ひとまず休校になりますが，天草採
り，合同運動会，オニハ踊り，鹿島太鼓，夜回りなど，他の
地域にないユニークな活動が，これまでの積み重ねがあって
成り立ってきたことを感慨深く思います。

できれば何年ものスパンで，これら現在の鹿島を形作って
いるもの，生徒の力で調べまとめていくのが，コミュニケー
ション科「鹿島学入門」のねらいでした。スタートして３年
で未完のままひとまず終わってしまうのは，とても心残りで
す。本年度は，６４年の鹿島中学校の歴史について調べてい
ますので，地域の方からの情報提供の機会がありましたら，
よろしくお願いします。

一つまた一つと行事や活動を行っていく中で，生徒もそれ
ぞれの思いをこめながらがんばっています。夏の総体や秋の
新人総体でも，昨年でなかった県大会や県選抜大会の出場権

。 ，を勝ち取る生徒がでました 過去の華々しい成績に比べると
まだまだなのかもしれませんが，生徒のがんばりの成果とし
て，誇らしく思っています。

これから１１月にかけ，文化的な行事が相次ぎます。鹿島
中にこめた多くの方々の６４年の思いを受け継いでいくため
に一生懸命がんばっていきますので，応援をよろしくお願い
します。


